
参加中国会计学会年会的代表，还听取和

讨论了学会副会长兼秘书长杨纪琬同 志 关于

1980年学会工作情况的报告、学会副秘书长阎

达五同志关于1981年学会工作安排的意见。讨

论了一些学术问题，交流了140多篇学术论文。

学会理事会会议讨论通过了调整和补选理事的

建议，增补陈俊歧、左春台同志为理事。

十天的会议，代表们对会计工作的地位和

作用的认识，都有了进一步的提高。特别是听

了姚副总理的重要讲话后，无不心情振奋。普

遍认为姚副总理的讲话言简意赅，意义深远，

说出了会计人员心里的话，深受教育，很受鼓

舞。有些领导干部说，姚副总理的讲话对我们

提出了要求，非学点会计不可了，再不学，就

混不下去了，再不重视会计就要被淘汰了。他

们表示，回去后要立即把会议精神进行传达贯

彻。从事实际工作的同志认为，姚副总理说，

会计工作的重要性完全不低于科学技术，会计

人员的地位、工资，应当逐步达到科技人员同

样的水平，感到有奔头了。大家表示，今后一

定要好好工作，努力为四化建设多作贡献。

吕培俭同志在闭幕会上作了总结发言。他

说，姚副总理和其他领导同志到会讲话，这样

重视和关心这次会议，是对会计工作和广大会

计人员的关怀和支持。会期虽短，由于与会同

志的共同努力，集思广益，基本上达到了预定

目的。他要求代表们回去以后，要抓紧把几位

领导同志的讲话和会议精神向领导汇报，并结

合本地区、本部门的情况传达贯彻。他说，通

过这次会议，将推动会计工作在经济调整和四

化建设中更好地发挥作用。

简讯
西北五省、区召开工交商

企业财务协作会议

西北五省、区第二次工、交、商企业财务

协作座谈会议于九月五日至十日在乌鲁木齐市

召开。座谈会着重研究了企业财务管理工作在

国民经济中的作用，讨论了企业财务工作怎样

适应国民经济发展的需要。

会议期间，甘肃省代表介绍了该省成立投

资信托公司和兰州会计事务公司的 意 义 和经

验；讨论了企业财务管理体制改革的方向；交

换了贯彻《会计人员职权条例》， 授予财会人

员技术职称和提高财会人员业务素质，加强财

会队伍组织建设等方面的情况和经验。这次会

议对促进和提高西北五省、区企业财务管理工

作起了积极的作用。

（新疆维吾尔自治区财政局企业财务处  田甲重）

铆是铆，来不得半点虚假。假若本期所发生的

费用，不是按照不同的受益对象进行 合理 分

配，而采取加大待摊费用的手法，来缩小费用

的开支，看起来本期费用似乎节约了，成本也

相应降低了，但却违背了成本核算程序的客观

规律，给成本留下隐患，难免以后不铸成大错。

另外，构成成本的成本项目之间也是互相

联系，相互制约的，构成一定的可比因素。就

建安企业而言，成本项目大致分为人工费、材

料费、机械使用费、其他直接费和施工管理费。

从事建安的工人多少，就直接影响着施工管理

费中的生产工人辅助工资、劳动保护费和工具

用具使用费等一些可变费用的变化。材料费的

耗用多少，也往往影响着材料采购的各项费用

的变化。孤立的、片面的扩大或缩小某个成本

项目，势必破坏成本项目之间内在的 必 然 联

系，结果会出现成本核算上的畸形和苦乐不均

的状况。所以，成本核算还必须遵循成本项目

之间的客观必然联系。

再则，国家和主管部门对企业成本范围和

界限，都有详尽的严格划分，遵守这些规定，

也是正确计算成本的起码要求，不允许企业乱

摊乱挤成本。

总之我们必须坚持成本核算工作中实事求

是的作风，做好成本核算的基础工作，正确地、真

实地按照成本核算程序和规律进行核算工作，

以便发现问题，改进工作，提高企业的管理水平。
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